

## DIARIO DE



## BARCELONA,

del viernes 20 de

diciembre de 1816.

Santo Domingo de Silos.

Las Quaranta Horas están en la iglesia de nuestra Señora del Carmen : se reserva á las cinco.

Indulgencia plenaria. — Temporas. — Vigilia.

Días horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
18 11 noche.	9 grad.	8 27 p. 10 l. 8	O. f. v. sereno.
19 7 mañana.	8	1 27 9	O. S. O. semicubierto.
id. 2 tarde.	9	9 27 9 1	O. f. v. idem.

## FRANCIA.

Paris 22 de Noviembre.

El general Bonnaire, condenado á la deportacion, acaba de fallecer en S. Pelagio, donde se hallaba preso.

En una carta de Calais de 18 del corriente se dice: »Ayer llegó aquí S. A. I el gran duque Nicolas, y hoy ha recibido con mucha afabilidad á las autoridades civiles y militares, y á todos los cuerpos de oficiales. Concluida esta ceremonia se embarcó S. A. I. en una falúa, y su comitiva á bordo de un paquebote, con direccion á Douvres.»

Escriben de Marsella lo siguiente: »Ha llegado á esta ciudad Mr. Manos, encargado de Negocios de la embajada de la Puerta Otomana cerca de lo corte de Francia, quien se dirigirá á Paris luego que cumpla la cuarentena.»

En otras cartas de la misma ciudad se dice que los ingleses han ocupado y puesto guarnicion en la isla de la Ascension, que solo viene á ser un volcan apagado, y en la cual ninguna nacion europea habia querido establecerse.

Las referidas cartas contienen varios curiosos pormenores sobre el bajá de Egipto Amound-Ali. Parece que este gobernador, aprovechándose de los rumores que habian circulado de una expedicion proyectada por una potencia europea contra el Egipto, ha mandado construir fortificaciones, y ademas ha aumentado su ejército con aventureros de todas las naciones. Asimismo ha hecho que los habitantes presenten sus títulos de propiedad, y en vista de ellos ha dispuesto un nuevo repartimiento, segun el cual no deja á cada familia mas que lo absolutamente necesario, y ha distribuido el sobrante entre los gefes civiles y militares. Como no tiene muchos buques, emplea á los navegantes de las demas naciones, y con preferencia á los capitanes franceses: en una palabra, Amound Ali puede considerarse como el verdadero Soberano de Egipto. Este hombre emprendedor ha formado un consejo de gentes ilustradas para que procuren el fomento de la agricultura y de las artes útiles.

## NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

## AVISOS AL PUBLICO.

Debiendo procederse al asiento en pública subasta de las carnes necesarias para el consumo del Hospital militar de esta plaza durante el año venturo de 1817, se anuncia que el que quiera entender en dicho asiento se presente hoy viérnes día 20 del corriente en la casa del Comisario Ordenador de este Ejército y Principado D. Joaquin de Lerin, Inspector de dicho Hospital, que la tiene sita en la calle mas baxa de San Pedro, núm. 10, desde las 10 á las 12 de la mañana de este dia, en donde se pondrá de manifiesto el pliego de condiciones, rematándose en favor del postor mas ventajoso á la Real Hacienda.

Los adultos que escriban sin principios, y gusten adquirir el bello ó único carácter bastardillo español al lado de un profesor que le posee y enseña con método y delicadeza poco conocida en esta capital, lo mas en quatro meses á dure y medio de mesualidad; y los que por dos idem quieran en igual tiempo aprender gramática castellana, aritmética mercantil con los decimales, y cambios extrangeros con gusto matemático, se servirán conferirse con el nuevo maestro castellano D. Lucas Vicente y Martinez, plaza del Oli, núm. 6, primer piso, al lado de la capilla del *Cos Precios*: tambien enseña matemáticas puras, y á seguir una correspondencia.

*Real Lotería Moderna.* Mañana sábado dia 21 al medio dia, si antes no quedan concluidos, se cerrará el despacho de los Billetes para el sorteo 19.<sup>o</sup> que se ha de celebrar en Madrid el dia 30 del presente.

A consecuencia del aviso de la Direccion general de las Reales Loterías, que se publicó en el diario del miercoles 18 próximo pasado, quedan ya repartidos los Billetes de la Rifa de un primeroso confidente cuales se despacharán en las Administraciones de la Renta en esta ciudad, al precio de tres rs. vn., y su despacho durará hasta quedar concluidos los que se han remitido.

En el dia de hoy y el de mañana sábado 21 del presente, de 11 á 12 de la misma, se continuará en la casa Administracion General de Rentas Unidas, vajada de S. Miguel la subasta del tabaco brasil inutil que existe en sus almacenes y resultare en lo sucesivo, cuya venta se rematará á beneficio del mas ventajoso postor el lunes próximo dia 23 á la indicada hora de 11 á 12 bajo las reglas y condiciones de la taba que se manifestará á los concurrentes para su conocimiento.

*Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.*

De Burriana en 4 dias, el patron Jose Antonio Gombau, valenciano, laud Sta. Bárbara, de 17 toneladas, con algarrovas de su cuenta. = De Gortaya en 12 dias, el patron Bautista Gomes, valenciano, laud Jesus Nazareno, de 30 toneladas, con trigo á varios. = De Valencia y Alfaques en 4 dias, el patron Bautista Gallarà, valenciano, laud Santo Cristo del Grao, de 8 toneladas, con algarrovas y arros á varios. = De Sevilla y Gibraltar en 28 dias, el capitan Guillermo Rogero, ingles de la goleta el Príncipe Regente, de 67 toneladas, en lastre. = De Alexandría y Mahon en 96 dias, el capitan Luis Camilleri, ingles, bergantin la Concepcion, de 118 toneladas, con habones al sobrecargo. = De Cadiz en 5 dias, el patron Pablo Maristañy, catalan, laud Virgen de la Mar, de 20 toneladas, con algodón, café y estaño

á varios. = De Mahon en 2 dias, el patron Sebastian Cabrisas, catalan, jabeque Virgen del Carmen, de 30 toneladas, con trigo y rom á varios: trae la correspondencia.

*Dieta.* De 600 quarteras de trigo de Greiswal á 101 rs. 23 ds. la quartera, en la playa del Mar.

Otra: De 400 quarteras de cebada de Idem á 45 rs. 10 ds. la quartera, en la playa del Mar: ésta y la anterior se venden por quarteres, cortanes y medios cortanes; y ambas durarán hoy y mañana.

*Avisos.* Se suplica al Sr. D. Bernardino Gabañes, se sirva pasar á casa de los señores Miguel Amat y Morrau, que tienen un asunto interesante para comunicarle.

Quien necesite un jóven de 23 años de edad, que sabe leer, escribir y contar, sea para servir, cuidar de algun almacén, ó bien para escribano de algun barco de la carrera de América, y tiene personas que le abonan, podrá conferirse en casa Cayetano Gricra, maestro zapatero, calle den Xuclá.

En la calle mas baxa de San Pedro, entrando por la riera de San Juan, á mano derecha, casa núm. 1, vive un jóven de edad 26 años, que desea hallar acomodo de maestro en una casa para enseñar á dos ó mas niños á leer, escribir, aritmética y gramática, prosiguiendo su carrera, y tiene quien le abona.

Quien tenga una estufa de fierro colado para vender, acuda á la Fonda del Escudo de Francia, calle Nueva de San Francisco, que dirán quien la comprará.

Se suplica al señor D. Salvador Roset, ó á su señora hermana Doña Josefa tengan la bondad de dexar las señas de su habitacion en la oficina de este diario, á fin de que pueda apersonarse con dichos señores un sugeto que tiene encargo de efectuarlo.

*Ventas.* Quien quiera comprar semilla de flores de olor y hermosas de diferentes calidades, acuda á la calle Ancha, escalerilla núm. 13, tercer piso, al lado de un bordador, que se le presentará la nota de las semillas que habrá con sus precios correspondientes á cada calidad.

El que quiera comprar á carta de gracia el meson de Andres Molins, sito en el pueblo de San Feliu de Llobregat, se conferirá con D. Joseph Font, que vive en la calle del Call, que explicará el precio y pactos de la venta, que será con ventaje para el comprador.

El que quisiera comprar quatro perras podencas, que se dan á prueba, acuda á la Barceloneta, frente al andén, casa núm. 8, y pregunte por Agustín Claramunt, que es el encargado para la venta.

Se venden seis perros conejeros podencos de muy buena casta: dará razon de su dueño Jayme Grexell, zapatero, en la calle den Boquer, núm. 15: al que quiera comprar alguno se le dará á prueba.

Quien quiera comprar pergaminos acuda á la calle del Pou de la Figuera, casa de Joseph Giral, blanqué.

El que quiera comprar oisco vulgo tarregada, á veinte quartos la arroba, acuda á la calle del Conde del Asalto, esquina á la de San Olagué.

*Pérdidas.* Dias pasados se extravió un canario amarillo con su jefa berde de la puerta del señor Pablo Figuerola, platero, en la plazuela de los Argenters: quien lo haya recogido se servirá devolverlo á dicha casa que le darán dos duros de gratificación.

El día 18 del pasado se perdió una almendra de topacios y diamantes: qualquiera que la haya hallado se servirá entregarla al mediero de la plazuela del Pino, quien dará una competente gratificacion.

Quien hubiese recogido un cachorro perdiguero, que se extravió dias pasados, se servirá entregarlo en la calle de Trentaclaus, núm. 29, segundo piso, á mano izquierda, que darán las señas y una gratificacion.

El 9 del corriente por la tarde, pasando por varias calles de esta ciudad, se perdió un baston de bombu con puño de laton, con agujeritos del mismo y dentro de ellos un cordon de ante y demas señas que se darán, junto con una gratificacion al que lo lleve á la tienda de indianas del lado de la oficina de este diario.

El 8 del corriente se dexó un sugeto por olvido en la mesa del Borne de la Rifa de la Real Casa de Caridad, un bambu con puño de oro, marcado con dos letras iniciales: se suplica á quien lo haya recogido se sirva devolverlo al café de frente la casa Lonja, que á mas de las debidas gracias se le dará una gratificacion de dos duros.

Por la calle de San Pablo hasta la Rambla ó calle del Hospital hasta San Agustin se perdió un reloj de plata de dos caras y otras señas que se darán y dos duros de gratificacion á quien lo devuelva á la calle del Conde del Asalto, casa de Jayme Mascaró, carpintero, núm. 20.

El que hubiese hallado una perra negra de aguas, se servirá avisar en la calle den Estruch, número 11, segundo piso, donde darán las señas y una gratificacion competente.

El 14 del corriente por la mañana pasando por la calle de los Escudellers, se perdió un pañuelo de seda negra: Felipe Mulet, carpintero, que vive en las quatro esquinas de Bellafilla, dará una gratificacion á quien se lo devuelva.

*Sirvientes.* En la calle de San Pablo, fábrica de Rosás, núm. 5, informarán de una madre é hija que desean servir para todo el gobierno de casa.

En la calle den Robado, travesía de San Rafael, núm. 18, segundo piso, darán razon de dos mugeres que desean servir.

Quien necesite un criado de 30 años, que habla diferentes lenguas, acuda al meson de la Liebre que le darán razon.

Un jóven de 24 años, capaz de todo el desempeño de una casa, y que tiene quien le abona, desea servir: vive en la calle del Conde del Asalto, en la casa núm. 3, frente casa del Excmo. Sr. Gobernador.

En la calle den Guardia, núm. 63, segundo piso, informarán de un hombre que desea servir de cocinero ó para guiar un birlocho.

Catalina Arenas, viuda, que vive en la calle del Hostal del Sol, número 3, cerca de la plaza de los Arrieros, desea servir para cuidar enfermos.

*Nodrizas.* Joseph Lluch, librero, en la Librería, informará de una de 21 años de edad, y leche de quince dias, que desea criatura para criar.

*Teatro.* La misma funcion de ayer sin bolero.

### CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.  
calle de la Librería.